



**Leonhard Schweikert • St. Leoner Str. 24 • 68753 Waghäusel
Mobil 0172-6228353 • leonhard.schweikert@googlemail.com**

Jahresbericht stellvertretender Landesvorsitzender

Sehr geehrte Delegierte der LG Baden,
sehr geehrte Mitglieder,

im letzten Jahr an dieser Stelle habe ich geschrieben, wir befinden uns im Krisenmodus. Leider muss festgestellt werden, daran hat sich nichts geändert. Die Sorgen, Nöte und Ängste, wie geht es weiter, haben weiter zugenommen.

Das Vereinsleben leidet ebenfalls zusehends an der sich verändernden Normalität. Die negative Mitgliederentwicklung in unseren Ortsgruppen und vor allem der Mitgliederschwund im Hauptverein ist besorgniserregend. Wenn man bedenkt, dass wir in den 80er Jahren mal über 120.000 Mitglieder hatten und aktuell geschrumpft sind auf deutlich unter 50.000 Mitglieder, so ist das ausgesprochen alarmierend. Ähnliche Verhältnisse haben wir im Zuchtbereich. Viele Züchter bzw. Zuchtstätten sind nicht mehr aktiv, sie gibt es nur noch auf dem Papier.

Die Zukunft unseres Vereins ist in Gefahr. Es bleibt zu hoffen, dass unser Präsidium Ideen und Visionen entwickelt, um eine Trendwende herbeizuführen. Trotzdem dürfen wir nicht resignieren, auch wenn wir in manchen Dingen unsere Ziele neu definieren müssen.

Als stellv. Vorsitzender hatte ich die Aufgabe im Bedarfsfall den 1. Vorsitzenden zu vertreten. Meine Zusammenarbeit mit dem Vorsitzenden sowie dem gesamten LG-Vorstand war ausgesprochen einvernehmlich harmonisch, konstruktiv und vertrauensvoll in jeder Hinsicht.

Unsere Landesgruppe ist sehr gut aufgestellt. Unsere Fachwarte als Vertreter unserer Landesgruppe in den Ausschüssen und dem VWA genießen Respekt und Anerkennung.

Eine neue Herausforderung war für mich erstmals eine Quali und LGA zu organisieren. Hier waren andere Schwerpunkte als z.B. bei einer LG-Zuchtschau zu setzen.

Abschließend bedanke ich mich bei meinen Kolleginnen und Kollegen für die vertrauensvolle Zusammenarbeit.

Ihnen liebe Mitglieder der LG Baden wünsche ich alles Gute, bleiben Sie gesund und bleiben Sie unserer Sache D.S. treu, auch wenn unser Sport sehr teuer geworden ist.

Leonhard Schweikert

Waghäusel im Februar 2025